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XII  LEGISLATURA

IV COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE
(Sviluppo economico)

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 131 DEL 23 OTTOBRE 2007

PRADUROUX Renato (Presidente) (Presente)
VIERIN Adriana (Vicepresidente) (sostituita dal Consigliere

CESAL)
LAVOYER Claudio (Segretario) (Presente)
FIOU Giulio (in missione)
BORRE Fedele (Presente)
COME’ Dario (sostituito dal Consigliere

STACCHETTI)
TIBALDI Enrico (Presente)

Partecipano i Consiglieri BORTOT e FERRARIS.

Assiste alla riunione Silvana CERISE, Direttore della Direzione Relazioni esterne e 
Commissioni consiliari. Funge da Segretaria Monica BAUDIN.

La riunione è aperta alle ore 15.07, in Aosta, nella Sala Commissioni consiliari per 
l’esame del seguente ordine del giorno:

1) Comunicazioni del Presidente.

2) Approvazione verbali sommario e integrale della riunione n. 126 in data 21 settembre 
2007.

3) Audizioni  sul  disegno  di  legge  n.  186,  presentato  in  data  24  settembre  2007, 
concernente:  “Manutenzione del sistema normativo regionale.  Modificazioni di leggi 
regionali e altre disposizioni”:
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ore 15.00: Assessore al Turismo, Sport, Commercio e Trasporti, PASTORET, 
(articoli 31, 32, 33, 34, 35, 36, 37 e 38);

ore 16.00: Assessore alle Attività Produttive e alle Politiche del Lavoro, LA 
TORRE, (articoli 11, 12, 13, 14, 15, 16 e 30).

Proponente  la  Giunta  regionale  (Assessore  alle  Attività  Produttive  e  alle  Politiche  del 
Lavoro – articoli 11, 12, 13, 14, 15, 16 e 30 – Assessore al Turismo, Sport, Commercio e 
Trasporti - articoli 31, 32, 33, 34, 35, 36, 37 e 38)

4) Disegno  di  legge  n.  186,  presentato  in  data  24  settembre  2007,  concernente: 
“Manutenzione del sistema normativo regionale. Modificazioni di leggi regionali e altre 
disposizioni.” – Relatore: PRADUROUX.

* * *

Il Presidente PRADUROUX constatata la validità della riunione, dichiara aperta la 
seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all'ordine del giorno come da lettera prot. n. 
9274 in data 18 ottobre 2007.

COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE

Il Presidente PRADUROUX comunica che non appena il gruppo di lavoro che sta 
predisponendo la bozza di disegno di legge sull’edilizia sostenibile trasmetterà l’elaborato, 
questo verrà inviato ai Commissari al fine di poter programmare un incontro congiunto 
delle Commissioni III e IV per riprendere la discussione in merito a tale argomento.

Il  Consigliere BORRE ritiene opportuno che nello stesso incontro venga ripresa 
anche la discussione in merito alla mozione che prevede incentivazioni per la realizzazione 
di impianti di produzione di biogas.

La Commissione prende atto concordando.

APPROVAZIONE VERBALI SOMMARIO E INTEGRALE DELLA RIUNIONE N. 
126 IN DATA 21 SETTEMBRE 2007.

Non essendo pervenute osservazioni da parte dei Commissari i verbali in oggetto si 
intendono approvati.
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* * *
Si  dà  atto  che  alle  ore  15.10  l’Assessore  al  Turismo,  Sport,  Commercio  e  Trasporti, 
PASTORET ed i  funzionari  del medesimo Assessorato,  Paolo FERRAZZIN e Antonio 
POLLANO, prendono parte alla riunione.

* * *

AUDIZIONI  SUL  DISEGNO  DI  LEGGE  N.  186,  PRESENTATO  IN  DATA  24 
SETTEMBRE  2007,  CONCERNENTE:  “MANUTENZIONE  DEL  SISTEMA 
NORMATIVO  REGIONALE.  MODIFICAZIONI  DI  LEGGI  REGIONALI  E 
ALTRE DISPOSIZIONI”:

-  Audizione  Assessore  al  Turismo,  Sport,  Commercio  e  Trasporti,  PASTORET, 
(articoli 31, 32, 33, 34, 35, 36, 37 e 38);

L’Assessore  PASTORET  illustra  gli  articoli  del  disegno  di  legge  Omnibus  di 
competenza  del  suo  assessorato,  relativi  ai  settori  dello  sport,  turismo e  commercio  e 
trasporti.

Il Consigliere BORRE esprime delle perplessità in merito alla modifica introdotta 
all’articolo 32 del disegno di legge, che consente il  pernottamento presso i  posti  tappa 
escursionistici per periodi di tempo superiori alle 48 ore originariamente indicate dalla l.r. 
11/96, in quanto reputa che a seguito di tale modifica i dortoirs non si differenzieranno 
dalle strutture alberghiere.

L’Assessore  PASTORET precisa  che,  a differenza dell’albergo,  il  dortoir  è  una 
struttura spartana, sommariamente attrezzata, ad esempio, con cucina ad uso autonomo, e 
situata su itinerari escursionistici, quindi ospita una clientela diversa rispetto a quella che 
normalmente preferisce alloggiare negli alberghi.

* * *
Si dà atto che alle ore 15.15 il Consigliere STACCHETTI prende parte alla riunione.

* * *

Il Consigliere TIBALDI chiede:
• i motivi della ritardata attuazione delle indicazioni segnalate dall’Autorità 

garante della concorrenza in data 2 febbraio 2005 che hanno determinato la 
presentazione della modifica all’articolo 32 del disegno di legge;
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• chiarimenti in merito all’articolo 34 del disegno di legge ed in particolare 
quali sono le strutture di supporto alle terme ammissibili ai finanziamenti 
previsti dalla l.r. 38/1998.

Il sig. FERRAZZIN fa presente che l’articolo 32 del disegno di legge armonizza le 
disposizioni  segnalate  dall’Autorità  garante  della  concorrenza  per  quanto  concerne  i 
dortoirs  rispetto  a  quelle  già  disciplinate  in  una  precedente  omnibus  per  case  e 
appartamenti per vacanze e per gli affittacamere.

Spiega che con la  modifica  all’articolo  34 del  disegno di  legge si  intende dare 
un’interpretazione autentica all’articolo 1 della l.r. 38/1998, chiarendo che i finanziamenti 
per il  ripristino  delle  Terme  di  Pré-Saint-Didier  e  di  Saint-Vincent  non  sono  legati 
obbligatoriamente anche alla realizzazione di altre strutture annesse quali, ad esempio, un 
albergo.

* * *
Si dà atto che alle ore 15.40 il dott. Paolo FERRAZZIN, funzionario dell’Assessorato del 
Turismo, Sport, Commercio e Trasporti, abbandona la riunione.

* * *

Il Consigliere TIBALDI, in merito all’articolo 31 del disegno di legge, chiede:
• quale sia il soggetto responsabile nel caso di un incidente che accada, al di 

fuori dell’orario di apertura delle piste, ad una persona facente parte di un 
gruppo di sciatori accompagnato da maestri di sci e autorizzato a percorrere 
le piste di discesa;

• per quale ragione in passato venivano autorizzate le fiaccolate sulle piste di 
sci in orari serali e notturni in diverse località della Valle, benché queste 
non fossero regolamentate dalla legislazione vigente.

Il Consigliere BORRE fa notare, per analogia, che sarebbe opportuno effettuare una 
valutazione in merito a quale soggetto sia ritenuto responsabile nel caso di incidenti che 
possano accadere sui sentieri di montagna.

L’Assessore  PASTORET  risponde  che  la responsabilità  nel  caso  di  incidente 
indicato  dal  Consigliere  Tibaldi  è  individuale,  aggiunge  che  solitamente  le  fiaccolate 
vengono organizzate in collaborazione con le società che gestiscono gli impianti, quindi ad 
impianti aperti e vi prendono parte dei professionisti della montagna.

Il Consigliere BORTOT condivide la considerazione fatta dall’assessore e reputa 
opportuno precisare ulteriormente all’articolo 31 del disegno di legge che la responsabilità 
rimane in capo agli utenti.
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Il Consigliere STACCHETTI chiede se l’autorizzazione debba essere richiesta ad 
inizio stagione per tutto il periodo di apertura degli impianti e se sia possibile continuare ad 
accompagnare gli sciatori con la motoslitta o il gatto delle nevi.

L’Assessore PASTORET risponde che l’autorizzazione dovrà essere richiesta di 
volta in volta ai gestori degli impianti di sci e che le motoslitte ed il gatto delle nevi sono 
mezzi di trasporto autorizzati al transito sulle piste.

Il Consigliere BORTOT ritiene opportuno valutare attentamente i costi di gestione 
del servizio a chiamata “Allô-bus”, integrativo del trasporto pubblico locale, che rientra fra 
gli incentivi previsti dall’articolo 33 del disegno di legge.

L’Assessore PASTORET informa che la sperimentazione in atto nella cintura di 
Aosta sta producendo dei risultati positivi e si offre di illustrarli alla Commissione in una 
prossima riunione, se questa lo ritiene opportuno.

Il Consigliere TIBALDI chiede quali sono le seggiovie ad ammorsamento fisso che 
giungeranno  a  scadenza  a  fine  anno  e  che  saranno  quindi  interessate  dagli  interventi 
previsti all’articolo 36 del disegno di legge.

Il  Consigliere  BORTOT  reputa  che la  scadenza della  durata  degli  impianti  non 
dovrebbe essere calcolata su base temporale, ma in considerazione delle ore di utilizzo e 
quindi dell’effettivo consumo degli stessi.

Il sig. POLLANO risponde che le seggiovie in scadenza a fine anno sono quelle di 
Rocce Bianche a Cervinia e Laris a Champorcher, ma che quest’ultima ha già fatto i lavori 
di revisione.

Aggiunge  che  negli  ultimi  anni  i  controlli  sugli  impianti  a  fune  si  sono  molto 
semplificati e che la normativa europea si sta indirizzando verso un tipo di controllo che 
tenga conto delle ore di funzionamento degli stessi.

* * *

Si  dà  atto  che  alle  ore  16.15  l’Assessore  PASTORET  ed  il  funzionario  POLLANO 
abbandonano la  riunione e  che l’Assessore  alle  Attività  Produttive  e  alle  Politiche  del 
Lavoro, LA TORRE, ed il funzionario del medesimo Assessorato, Luciano MOUSSANET, 
prendono parte alla riunione.

* * *
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Audizione Assessore alle Attività Produttive e alle Politiche del Lavoro, LA TORRE, 
(articoli 11, 12, 13, 14, 15, 16 e 30).

L’Assessore LA TORRE illustra gli articoli del disegno di legge di sua competenza.
Presenta  un  emendamento  con  il  quale  propone di  sopprimere  la  lettera  a)  del 

comma 1 dell’articolo 13.

Il  Consigliere  TIBALDI,  nel  constatare  che  la  l.r.  6/2003  viene  puntualmente 
modificata  in  sede  di  manutenzione  legislativa  dalle  leggi  omnibus,  chiede  se  non sia 
possibile intervenire in materia in un modo più organico ed omogeneo.

L’Assessore  LA  TORRE  sottolinea  che  la  modifica  alla  l.r.  6/2003  introdotta 
all’articolo  14  è  conseguente  a  nuove disposizioni  in  materia  definite  recentemente  in 
campo nazionale.

* * *

Si dà atto che alle ore 16.42 l’Assessore LA TORRE ed il  funzionario MOUSSANET 
abbandonano la riunione.

* * *

DISEGNO DI LEGGE N. 186,  PRESENTATO IN DATA 24 SETTEMBRE 2007, 
CONCERNENTE:  “MANUTENZIONE  DEL  SISTEMA  NORMATIVO 
REGIONALE.  MODIFICAZIONI  DI  LEGGI  REGIONALI  E  ALTRE 
DISPOSIZIONI.” – RELATORE: PRADUROUX.

Dopo un breve dibattito la Commissione esprime parere favorevole a maggioranza 
(Astenuto:  Tibaldi)  al  disegno  di  legge  in  oggetto  con  l’emendamento  presentato 
dall’Assessore La Torre.

Il Presidente PRADUROUX chiude la seduta alle ore 16.45.
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Letto, approvato e sottoscritto

IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO

       (Renato PRADUROUX)         (Claudio LAVOYER)

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO

(Monica BAUDIN)

----------------------------------------------------------------------------------------------------------
Data di approvazione del presente Processo Verbale:
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